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Об этом заявил пресс-сек-
ретарь В.В.Путина Дмитрий 
Песков. «Тот факт, что рос-
сийская экономика не обру-
шилась, тот факт, что россий-
ская экономика сумела пере-
жить первый шок кризиса 
очень плавно, без ущерба 
жизненному уровню населе-
ния, показывает, что система 
работает очень хорошо», — 
рассказал Песков, отметив, 
что это же подтверждает и то, 
что государство подошло к 
кризису с огромными ресур-
сами.

По мнению пресс-секре-
таря главы российского пра-
вительства, «так называемый 
«тандем» работает прекрас-
но». «Для нашей страны иметь 
такой отличный тандем в 
столь сложные времена — 
очень хорошая возможность», 
— подчеркнул Песков, при-
знав, что нет такой страны, 
где 100% населения было бы 
удовлетворено действиями 
властей. Он также указал, что 
за минувшие восемь лет Рос-
сией была пройдена огром-
ная дистанция и у властей го-
сударства сегодня есть пла-
ны того, что предстоит делать 
дальше. 

«Мы должны думать о мак-
роэкономике, об эффектив-
ности государственной ма-
шины, мы должны думать об 

эффективности политиче-
ской системы, партийной си-
стемы», — цитирует РИА «Но-
вости» слова пресс-секрета-
ря премьера. 

Напомним, что в начале 
марта исполнился ровно год 
после избрания Дмитрия Мед-
ведева Президентом России. 
Отношение большинства 
граждан Российской Федера-
ции к Медведеву после его из-
брания президентом не изме-
нилось. Об этом свидетельст-
вуют результаты опроса «Ле-
вада-Центра». Респонденты 
охарактеризовали его как 
энергичного, решительного и 
волевого человека. 

По признанию самого гла-
вы государства, за прошед-
ший год его президентства 
было много хорошего, но бы-
ли и большие сложности, се-
рьезные испытания — напри-
мер, военный конфликт в Юж-
ной Осетии или мировой эко-
номический кризис.

В частности, с 1 декабря 
пенсия будет проиндексиро-
вана на 30%, чтобы социаль-
ная пенсия была не меньше 
прожиточного минимума. На 
поддержку пенсионной си-
стемы будет потрачена зна-
чительная часть из 3 трлн. 
рублей, которые Правитель-
ство РФ направит в 2009 го-
ду  на покрытие дефицита 
бюджета.

«Ученые и конструкторы 
уже приступили к работе над 
моделью будущего корабля, 
определен его облик. Выра-
батываем требования, такти-
ко-технические задания, про-
водим технические советы. 
Пока определено, что он бу-
дет атомным и иметь водоиз-
мещение порядка 50—60 ты-
сяч тонн», — рассказал руко-
водитель направления гос-
оборонзаказа Объединенной 
судостроительной корпора-
ции вице-адмирал Анатолий 
Шлемов. Он уточнил, что на 
авианосце будет базировать-
ся палубный самолет пятого 
поколения с классическим 
горизонтальным взлетом и 
посадкой. Эта боевая маши-
на придет на смену нынеш-
ним многоцелевым истреби-
телям морского базирования 
Су-33. Помимо самолетов и 
вертолетов на борту корабля 
должны находиться беспи-
лотные летательные аппара-
ты. В то же время разработ-
чики не планируют вооружать 
его крылатыми ракетами, ко-
торые были на прежних авиа-
несущих крейсерах, переда-
ет РИА «Новости».

«Мы отказываемся от раз-
мещения ракет, так как ко-
рабль должен выполнять фу-
нкции по назначению. Если 
это авианосец, значит, все 
конструкции корабля должны 
быть разработаны для бази-
рования и полетов самоле-
тов, которые сами по себе яв-
ляются носителями ударного 
оружия», — пояснил вице-ад-
мирал. Вначале планируется 

построить три новых авиа-
носца, чтобы один из них вхо-
дил в состав Северного фло-
та, второй стал частью Тихоо-
кеанской эскадры, а третий 
мог находиться в запасе и за-
менять корабль, отправлен-
ный для прохождения плано-
вого ремонта. В дальнейшем 
количество таких судов мо-
жет быть доведено до шести.

По мнению Анатолия Шле-
мова, строительством авиа-
носца нового поколения бу-
дет заниматься Балтийский 
завод, который выпускает 
гражданские корабли водо-
измещением до 100 тысяч 
тонн, или «Севмаш», имею-
щий опыт работы с атомными 
энергетическими установка-
ми. Аргументом в пользу по-
следнего предприятия явля-
ется нынешняя модерниза-
ция авианосца «Адмирал Гор-
шков» для Военно-морских 
сил Индии. Однако оконча-
тельное решение пока не 
принято. «Победит самый ка-
чественный и менее затрат-
ный проект», — подчеркнул 
Шлемов.

Тандем власти спас 
экономику России

Пенсия россиян 
будет проиндексирована 

четыре раза

Россия создаёт 
авианосец будущего

Слаженность работы тандема Президента России 

Дмитрия Анатольевича  Медведева и премьер-

министра Владимира Владимировича Путина 

подтверждает своевременное перестроение власти 

на антикризисное управление. 

Пенсия россиянам в 2009 году будет 

проиндексирована четыре раза вместо трех, 

сообщил  Председатель Правительства РФ 

Владимир Владимирович Путин на встрече с 

горняками шахты «Полосухинская» в Новокузнецке 

Кемеровской области. 

В России начались разработки авианосца нового 

поколения. Корабль водоизмещением до 60 тысяч 

тонн будет иметь атомную энергетическую 

установку. Его главным оружием должны стать не 

крылатые ракеты, а новые палубные самолеты, 

вертолеты и беспилотные летательные аппараты. В 

дальнейшем планируется построить еще пять 

подобных авианосцев.

Подготовил Виктор ЧАРПО.

РОССИЯ СЕГОДНЯЗАВТРА —  ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА И БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Тринадцать человек были 
награждены знаком «Почет-
ный работник ЖКХ России». 
Громко назывались фамилии, 
после которых звучали апло-
дисменты. Такие знаки на этом 
праздничном мероприятии 
были вручены, например, 
гл а в н о м у  и н ж е н е р у  М У П 
«ЖРЭП (3)» г. Орла В.Е. Бабая-
ну, первому заместителю гла-
вы администрации Кромского 
района А.В. Быкову, начальни-
ку управления по развитию го-
родского хозяйства админи-
страции г. Орла В.А. Можину, 
трактористу муниципального 
предприятия «Жилкомхоз» 
Покровского района М.Г. Се-
мионову и другим. 27 работ-
никам ЖКХ были вручены по-
четные грамоты Министер-
ства регионального развития 
РФ. Знаком «Почетный работ-
ник ЖКХ России» по итогам 

всероссийского конкурса на 
лучшую организацию, пред-
приятие сферы жилищно-ком-
мунального хозяйства за 2008 
год была награждена гене-
ральный директор МУП «Го-
стиничный комплекс «Орел-
отель» г. Орла И.И. Сафонова. 

Группе работников ЖКХ об-
ласти за многолетний плодо-
творный труд и в связи с про-
фессиональным праздником 
были торжественно вручены 
почетные грамоты и объявле-
ны благодарности губернато-
р а  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
А.П. Козлова.

На фотографии — некото-
рые участники этой празднич-
ной встречи. Справа вы види-
те Н.В. Маслова, оператора 
очистных сооружений муни-
ципального предприятия 
«Жилкомхоз» Должанского 
района. Николай Васильевич 
получил благодарность губер-
натора. Он добросовестно ра-

ботает в этой отрасли с 1977 
года, пользуется большим ав-
торитетом. Рядом с ним — 

первый зам. главы админист-
рации Должанского района 
В.В. Коротеев, которому в этот 

день был вручен знак «Почет-
ный работник ЖКХ России». 

— В канун праздника мне 

бы хотелось выразить  благо-
дарность областной власти за 
высокую оценку нашей рабо-
ты, — сказал В.В. Коротеев. —  
За последние пять лет  мы на 
97% газифицировали район, 
объекты соцкультбыта. Объ-
ем работы выполнен боль-
шой. Но впереди еще больше 
дел.

З.В. Астахова и Р.Н. Кузи-
на, экономист и главный бух-
галтер Глазуновского МУЖКП, 
которых вы видите на этом 
снимке, тоже не уехали с это-
го праздника без наград. Од-
на из них была за свою работу 
отмечена Почетной грамотой 
Минрегионразвития, а ее  
коллега — знаком «Почетный 
работник ЖКХ России».

— Работаем, стараемся,  
— сказали они. — Наше пред-
приятие подает воду, тепло в 
поселок. Желаем всем работ-
никам ЖКХ области благопо-
лучия, чтобы  в  жизни было 
побольше хорошего, добро-
го.

Л. МИХАЙЛОВА.

Фото Сергея 

МОКРОУСОВА.  

По труду и награда

— После окончания школы  встал 
вопрос о выборе профессии, реши-
ла стать портным, — вспоминает 
Нарине. — Получалось неплохо, но, 
когда проходила производственную 
практику, поняла: это не мое. Вот 
тогда я и решила вернуться к люби-
мому занятию.

Сейчас Нарине делает красивы-
ми не только женщин, но и мужчин: 
она парикмахер-универсал. 

— Некрасивых людей не бывает, 
— уверена Нарине. — Парикмахер 
видит красоту в каждом  и способен 
ее выразить. 

Свою профессию она любит, счи-
тает ее творческой, а еще она лю-
бит людей. Павлюшина всегда 
улыбчива клиентам, умеет поддер-
жать непринужденную беседу.  Пе-
ред тем как подстричь, причесать 
или покрасить клиента, она  внима-
тельно изучает особенности его 
внешности, чтобы понять, подойдет 
ли ему стрижка или выбранный цвет 
волос. 

— Здесь очень важно уметь на-
ходить правильный подход к чело-
веку, — задумчиво говорит Нарине. 
— Очень важно понять его. Часто 
бывает, что в парикмахерскую люди 
идут, не имея конкретного пред-
ставления о том, какими они хотят 
оттуда выйти. Ну а мы должны по-
мочь им разобраться в этом. В оп-
ределенном смысле парикмахер  — 
немного психолог, — улыбается де-
вушка.

Возможно, она права, ведь па-
рикмахер порой, как и психолог, 
способен вселить уверенность в че-
ловека, поднять его самооценку, 
подарив ему новый образ. 

Ушли в прошлое те времена, ког-
да в парикмахерских нас стригли по 
общему  подобию. Сегодня мастера 
(не все, конечно) находятся в по-
стоянном творческом поиске. Ин-
дустрия красоты стремительно раз-
вивается, да и сам  клиент стал бо-
лее требовательным.

Всевозможные семинары, мас-
тер-классы, специализированная 
литература...  Для Павлюшиной   со-
вершенствование профессиональ-
ных навыков — основной принцип 
работы. Она с восхищением рас-

сказывает о трехдневном семина-
ре, который проводила в Орле   арт-
директор  одной  из московских 
творческих мастерских парикма-
херского искусства Вероника Дор-
фман. Занятия проходили по всем 
направлениям этой деятельности: 
мужские и женские стрижки,  коло-
ристика, дизайн длинных волос, а 
также тенденции и мастерство. 
Сертификат о прохождении подоб-
ных курсов красуется сегодня на 
рабочем месте Нарине.

Вообще всевозможных дипло-
мов, сертификатов и грамот у Пав-
люшиной очень много. Они свиде-
тельствуют о ее творческой актив-
ности, трудолюбии и мастерстве.

Сейчас Нарине готовится к поез-
дке в Москву, где в апреле пройдет 
масштабная образовательная про-
грамма «Весенний вернисаж». Мас-
тер-классы будут проводить веду-
щие российские и зарубежные сти-
листы.

Благодаря своим знаниям и спо-
собностям Нарине Павлюшина 
снискала уважение среди коллег и 
клиентов. Однако до сих пор не мо-
жет избавиться от чувства легкого 
волнения перед началом работы.

— Но это нормально, — говорит 
девушка. — Работа с внешностью  
— работа ответственная, как же тут 
не волноваться, а я по натуре чело-
век очень осторожный. Семь раз от-
мерь, один — отрежь, это точно про 
меня.

И все-таки парикмахер Павлю-
шина за то, чтобы люди чаще меня-
ли свой имидж, пусть даже не кар-
динально.

— На собственном опыте знаю: 
смена цвета и длины волос может 
привести к положительным  изме-
нениям в жизни, — говорит она. — А 
потому больше всего мне хочется, 
чтобы люди не стремились быть по-
хожими друг на друга. Так что не 
бойтесь меняться, не бойтесь отли-
чаться от других, тогда и жить будет 
интереснее!

Светлана АНИСИМОВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА. 

Парикмахер 
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«Некрасивых 
людей 

не бывает…»

Бытовые услуги за-
нимают четвертое ме-
сто в общем объеме 
платных услуг, оказы-
ваемых населению 
Орловской области. 
При этом на долю ма-
лого бизнеса прихо-
дится 83 % общего 
объема бытовых услуг. 
Активно развиваются 
услуги по техническо-
му обслуживанию и 
ремонту автомоби-
лей, ремонту жилья, 
парикмахерские.  В 
январе 2009 года на-
селению Орловской 
области было оказано 
бытовых услуг на сум-
му 94 млн. рублей.

«Что нового появи-
лось в вашей работе в 
последнее время?» — 
с этим вопросом мы 
обратились к некото-
рым представителям  
сферы бытовых услуг.

Нина Лопатина, индивидуаль-

ный предприниматель:

— Я впервые встречаю этот про-
фессиональный праздник в качестве 
предпринимателя. Радуюсь, что уда-
лось открыть свое дело, и, понятно, 
переживаю по поводу кризиса. Но ду-
маю, что без работы мы с опытными 
мастерами по ремонту сложной бы-
товой техники  А.Л. Цукановым и 
Ю.А. Дорофеевым не останемся. Лю-
ди пользуются холодильниками, со-
ковыжималками  и прочей техникой, а 
она не вечная, особенно если «серой» 
сборки.

Как я стала предпринимателем?  
14  лет  проработала  на предприятии 
бытового обслуживания «Маяк», была 
продавцом запчастей для сложной 
бытовой техники, потом — диспетче-
ром. А летом прошлого года меня со-
кратили. Что делать? Многое из того, 
что связано с организацией гаран-

тийного обслуживания  такой техни-
ки, было мне хорошо знакомо, нала-
жены деловые контакты, и я решила 
продолжить эту работу уже самостоя-
тельно, зарегистрировавшись инди-
видуальным предпринимателем.  
Чтобы начать дело, мы трое сложи-
лись деньгами: я и два мастера, фа-
милии которых я уже назвала. Дирек-
тор малого предприятия «Снежинка»  
Л.И. Харитонова предоставила в 
аренду помещение. Условия аренды 
нас устроили, и в конце октября про-
шлого года мы начали принимать за-
казы. 

Что появилось нового в нашей  ра-
боте в нынешнем году? Мы стали об-
служивать холодильные витрины, ус-
тановленные на некоторых автоза-
правочных станциях. К нам обраща-
ются за запчастями для ремонта 
сложной бытовой  техники малые 
предприятия из сельских районов об-

ласти. И моя мечта — надеюсь, она 
осуществится — приобрести транс-
порт, на котором мы сможем выез-
жать в дальние районы, чтобы обслу-
живать жителей сельской глубинки.

Л.И. Харитонова, генеральный 

директор ОАО «Снежинка»:

— «Снежинке» в этом году испол-
нится уже 57 лет. Нам удалось сохра-
нить высококвалифицированные кад-
ры, установить современное обору-
дование.  Ежегодно мы внедряем 
один-два вида новых услуг по химчис-
тке одежды,  разных изделий.

Влияние кризиса чувствуется по 
тому, что заказов стало меньше. 
Обидно, когда некоторые люди пыта-
ются сэкономить на профессиональ-
ной чистке кашемировых пальто и  
стирают их в домашних стиральных 
машинах. Все-таки такая техника 
предназначена для деликатной стир-
ки и для других изделий. Можете себе 
представить, во что превращаются 
пальто, которые потом все равно при-
носят к нам со словами: «Можно это 
как-то спасти?». Словом, экономить 
нужно с умом.

Сейчас у нас работают 25 человек. 
Мы стараемся быть в курсе новшеств 
на рынке химчистки, внедрять новые 
технологии, материалы.  «Снежинка» 
входит в Российскую ассоциацию 
химчисток. Работаем в тесном кон-
такте с Росбытсоюзом, московским 
НИИ бытового обслуживания. В про-
шлом году мы участвовали в област-
ном конкурсе на приз губернатора по 
качеству, и «Снежинка» была отмече-
на дипломом второй степени.

В наших планах — сохранить все 
положительное, что накоплено  пред-
приятием за столько лет, и, конечно, 
по-прежнему работать на опереже-
ние. Несмотря на кризис. 

Л. ОРЛОВА.

На снимках: рабочие будни  

ОАО «Снежинка».

«Бытовка»: 
опыт и свежесть

В последние годы в сфере бытовых услуг 

стали происходить большие перемены. 

Сюда все активнее приходит малый 

бизнес, при этом нацеленный на 

европейский уровень работы, как, 

например, одна компания, 

сотрудничающая с Пьером Карденом. 

Открываются новые парикмахерские, 

поражающие интерьером. Многие старые 

ателье, часовые мастерские, мастерские 

по ремонту обуви и сложной бытовой 

техники работают, конечно, не в таких 

условиях. Они испытывают трудности из-за 

того, что в Орле в этом году резко выросла 

плата за аренду муниципальных 

помещений, и пытаются свести концы с 

концами, зная, что их услуги очень 

востребованы  далеко не самими богатыми 

жителями нашей области. За верность 

профессии этим работникам сферы 

бытового обслуживания низкий поклон. 

Они вправе рассчитывать на помощь и 

поддержку со стороны власти. И наша 

газета будет продолжать эту тему.


